
FRAKTION 
DER CHRISTLICH..SOZIALEN UNION 

IM STADTRAT ZU NORNBERG 

CSlJ-Stadlratafraktion Rathausplst!: 2 90403 NOmberg 

Aktueller Sachstand Noris-Bike 

Sehr geehrter Herr Oberbargermeister, 

o. 1.11/l:::l:L 
CSU FRAKTION 
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seit 2013 trägt die Firma nextbike die alleinige wirtschaftliche Verantwortung für den Betrieb des 
Fahrradverleihsystems Norisbike. 

Über die Entwicklung des Nuroberger Verleihsystems wurde zulekt im September vergangenen 
Jahres im Verkehrsausschuss durch den GeschäftsfOhrer der Setreiberfirma mondlieh berichtet. 
ln diesem Bericht wurde eine z. T. dOstere Prognose gezeichnet, die sich in Kundenrückgang, 
defizitärem Betrieb sowie Ver1usten im Werbebereich deutlich macht 

Darüber hinaus erreiChen uns immer wieder Berichte enttäuschter Kunden. die mit der Service
leistung und der Kundenbetreuung bei .Noris-Bike• unzufrieden sind. So wird von häufig nicht 
funktionierenden Tastaturen der Terminals, Fehlfunktionen bei der Nut4ung der uRadCard" oder 
falschen Öffnungscodes fOr die Schlösser berichtet. 

Ein Fahrradverleihsystem ist aus Sicht der CSU-Stadtratsfraktion eine wichtige Ergänzung des 
Mobilitätsangebots einer Großstadt wie Nümberg. Dabei ist es jedoch auch notwendig, dass 
durch den Setreiber eine verlässliche und kundenorientierte Infrastruktur- sowohl technisch als 
auch in der Betreuung - gewAhrleistet wird. Nur so kann ein wirtschaftlicher Setrieb auf Dauer 
sichergestellt werden. 

Die CSU-Stadtratsfraktion stellt daher mr Behandlung im zuständigen Ausschuss folgenden 

Antrag: 

- Die Setreiberfirma nextbike berichtet Ober die aktuelle Entwicklung der Nutzung des 
Verleihsystems in NOmberg sowie die Wirtschaftlichkeit des Betriebes. 

- Es wird aufgezeigt, ob und welche technischen Probleme derzeit im Betrieb auftreten 
und wie mit diesen umgegangen wird. 
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Es wird dargestellt, welche Instrumente zur Messung und ggf. Steigerung der Kundenzu
fl'iedenheil bel noxtbike zum Einsatz kommen. Welche <ertifi>lorten Qualilatsmanay.,. mentsysteme werden eingesetzt? · 

Mit welchen Maßnahmen kann die Nu~ung von Norisbike fOr die Nürnberger noch at
traktiver gemac"t werden? Ist es ggf. sinnvoll, durch Einführung von Geschenkgutsc"ei
nen oder Guthabenkarten die Neukundenakquise voran zu bringen? 

Die Verwaltung legt dar, ob derzeit noch Unterstützung im Betrieb von Norisbike durc" 
die Stadt NOrnberg oder ihre Eigenbetriebe und Töchter in finanzieller oder personeller F=onn erfolgt. 
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